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         ATA DA VIGÉSMA OITAVA (28ª) SESSÃO ORDINÁRIA 

 

 

Presidida pelo Sr. Vereador Dirceu da Silva Paulino; 

secretariado pela Sra. Vereadora Mara Cristina Choquetta. 

 

 

Aos quatro dias do mês de setembro do ano dois mil e 

vinte e três, realizou-se, na Sala das Sessões “Vereador Santo 

Róttoli”, da Câmara Municipal de Mogi Mirim, presidida pelo 

Sr. Vereador Dirceu da Silva Paulino; secretariada pela Sra. 

Vereadora Mara Cristina Choquetta, a vigésima oitava (28ª) 

Sessão Ordinária do Terceiro (3º) Ano da Décima Oitava (18ª) 

Legislatura da Câmara Municipal de Mogi Mirim, 

previamente programada e devidamente convocada nos termos 

da Relação da Matéria, datada de setembro de 2023. Às 

18h30, feita a primeira chamada nominal dos Srs. Vereadores 

pela 1ª Secretária, nos termos do disposto no Artigo 109, da 

Resolução nº 276, de 2010 (Regimento Interno vigente) e se 

constatando haver número legal para o início dos trabalhos, 

conforme dispõe o Artigo 106, da já citada Resolução, eis que 

se encontravam presentes os Srs. Vereadores: Ademir Souza 

Floretti Junior (01), Alexandre Cintra (02), Dirceu da Silva 

Paulino (03), Geraldo Vicente Bertanha (04), João Victor 

Coutinho Gasparini (05), Joelma Franco da Cunha (06), Lúcia 

Maria Ferreira Tenório (07), Luís Roberto Tavares (08), Luzia 

Cristina Cortes Nogueira (09), Mara Cristina Choquetta (10), 

Márcio Evandro Ribeiro (11), Marcos Antônio Franco (12), 

Marcos Paulo Cegatti (13), Orivaldo Aparecido Magalhães 

(14), Sônia Regina Rodrigues Módena (15) e Tiago César 

Costa (16), conforme, aliás, veem-se as respectivas assinaturas 

apostas à Folha de Presença - Registro de Comparecimentos e 

Faltas dos Srs. Vereadores às Sessões da Câmara, anexa ao 

final da presente ata, o Sr. Presidente deu por iniciados os 

trabalhos da presente sessão. Posto isso, conforme o disposto 

no Parágrafo Único, do Artigo 106, da citada Resolução, 

convidou a Vereadora Mara Cristina Choquetta para que 
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procedesse à leitura de um trecho da Bíblia Sagrada. 

Cumprida dita providência, dando por iniciada a parte 

reservada ao “EXPEDIENTE”, o Sr. Presidente submeteu à 

apreciação do Plenário a ata da 20ª sessão ordinária, realizada 

em 19 de junho de 2023, a qual, depois de achada conforme e 

aprovada, foi devidamente assinada pelos Vereadores Dirceu 

da Silva Paulino e Mara Cristina Choquetta, respectivamente, 

o Presidente e a 1ª Secretária. Colocada a votos, em sessão de 

hoje, a ata foi aprovada pela maioria dos presentes. Na 

sequência, deu ciência à Casa por meio de leitura da seguinte 

matéria: 1. Projeto de Lei nº 98 de 2023 de autoria do Prefeito 

Municipal, Paulo de Oliveira e Silva, acompanhado de 

Mensagem nº 060/2023, datada de 29/08/2023, objeto do 

Ofício nº 060/2023, de igual data, “Dispondo sobre a abertura 

de crédito adicional especial suplementar, por excesso de 

arrecadação, no valor de R$ 100.113,31”; (ao exame das 

Comissões Permanentes, conforme Art. 49, § 1º do Regimento 

Interno). 2. Projeto de Lei nº 100 de 2023 de autoria do 

Prefeito Municipal, Paulo de Oliveira e Silva, acompanhado 

de Mensagem nº 061/2023, datada de 30/08/2023, objeto do 

Ofício nº 061/2023, de igual data, “Autorizando o município 

de Mogi Mirim, pelo poder executivo, a conceder benefício 

fiscais à empresa que especifica”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Art. 49, § 1º do Regimento Interno). 

3. Projeto de Lei nº 99 de 2023, de autoria do Vereador 

Geraldo Vicente Bertanha “Instituindo, no âmbito do 

Município de Mogi Mirim, a campanha permanente de 

conscientização, orientação e prevenção à febre maculosa, e 

dando outras providências”; (ao exame das Comissões 

Permanentes, conforme Art. 49 do Regimento Interno). 4. 

Projeto de Lei nº 101 de 2023, de autoria do Vereador 

Orivaldo Aparecido Magalhães, “Instituindo no município de 

Mogi Mirim o mês “abril azul” em conscientização ao 

transtorno do Espectro Autista, e instituindo a caminhada do 

Austismo”; (ao exame das Comissões Permanentes, conforme 

Art. 49 do Regimento Interno). Por questão de ordem, fez uso 

da palavra o Vereador João Victor Coutinho Gasparini 



  

                                             

                                           CÂMARA MUNICIPAL DE MOGI MIRIM 
                                          Estado de São Paulo 

 

 

3 

pedindo que os requerimentos e as moções sejam lidos e 

votados em bloco. Colocado a votos, em sessão de hoje, o 

pedido do Vereador foi aprovado pela maioria dos presentes.  

Ato contínuo, o Sr. Presidente submeteu à apreciação e 

votação dos nobres Vereadores os seguintes 

REQUERIMENTOS, hoje endereçados à Mesa (aprovados 

pela Casa): nºs. Requerimento Nº 373/2023 - Assunto: 

REQUEIRO JUSTIFICAR A FALTA DO VEREADOR 

PROFESSOR CINOÊ DUZO DA 27ª SESSÃO ORDINÁRIA 

REALIZADA NO DIA 28 DE AGOSTO DE 2023 E DA 28° 

SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA DIA 04 DE 

SETEMBRO DE 2023, CONFORME ATESTADO MÉDICO 

EM ANEXO, COM BASE NOS ARTIGOS 81, I, “A” 156, I, 

167, PARÁGRAFO 1º, DA RESOLUÇÃO Nº 276/2010 DO 

REGIMENTO INTERNO VIGENTE. Autoria: CINOÊ 

DUZO. Requerimento Nº 374/2023 - Assunto: Requer ao 

Consórcio Intermunicipal de Saúde 8 de Abril, informações 

referentes ao Ofício 052/2023, em resposta ao Requerimento 

321/2023, já que após essa reposta foi à criada a Resolução 

02/2023, que alterou o Regulamento de Recursos Humanos do 

Consórcio Intermunicipal de Saúde “08 de Abril”, 

modificando totalmente as informações que foram 

encaminhadas. Autoria: TIAGO CÉSAR COSTA. 

Requerimento Nº 375/2023 - Assunto: REITERO A 

INDICAÇÃO Nº 120/2023, SOLICITANDO SEJA 

REALIZADA A DESOBSTRUÇÃO DE UM BUEIRO 

LOCALIZADO NA RUA CONDE ALVARES PENTEADO, 

EM FRENTE AO NUMERAL 572, NO BAIRRO DO 

MIRANTE - REGIÃO LESTE. Autoria: ADEMIR SOUZA 

FLORETTI JUNIOR. Requerimento Nº 376/2023 - Assunto: 

REQUER HOMENAGEM EM ALUSÃO AO “DIA DO 

TAEKWONDO” (LEI MUNICIPAL Nº 6.656/2023), A SER 

REALIZADA NO DIA 12 DE SETEMBRO DE 2023 ÀS 

19:00, NO PLENÁRIO DESTA CÂMARA MUNICIPAL. 

Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. 

Requerimento Nº 377/2023 - Assunto: Requer à Mesa 

Diretora da Câmara Municipal de Mogi Mirim, que oficie ao 
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Exmo Prefeito, Dr. Paulo de Oliveira e Silva para que tome 

providências para retificação da Mensagem nº 046/2023 e 

Comunicação Interna do Secretariado nº 401/2023, referente 

Emendas Parlamentares com valores incorretos, dispostas no 

P.L. 080/2023, que originou a Lei nº 6660/2023. Autoria: 

ALEXANDRE CINTRA. Requerimento Nº 378/2023 - 

Assunto: REQUER AO EXCELENTÍSSIMO SENHOR 

PREFEITO DOUTOR PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, 

PARA QUE ATRAVÉS DA SECRETARIA COMPETENTE, 

INFORME SOBRE QUAL É A PROGRAMAÇÃO DESTE 

ANO PARA O DIA DA CAMPANHA MUNICIPAL DE 

PREVENÇÃO A ACIDENTES DOMÉSTICOS, A SER 

REALIZADA ANUALMENTE NO DIA 10 DE OUTUBRO, 

CONFORME LEI MUNICIPAL 6.037/2018, NA CIDADE 

DE MOGI MIRIM/SP. Autoria: ORIVALDO APARECIDO 

MAGALHAES. Requerimento Nº 379/2023 - Assunto: 

Requer ao Excelentíssimo Sr. Prefeito, Dr. Paulo de Oliveira e 

Silva, por meio de sua secretaria competente, informações 

sobre a falta da medicação: Risperidona, na UBS – Unidade 

Básica de Saúde do bairro Jardim Santa Cruz, e outras 

unidades básica de saúde de Mogi Mirim. Autoria: 

ORIVALDO APARECIDO MAGALHAES. Requerimento Nº 

380/2023 - Assunto: Requer ao Excelentíssimo Sr. Prefeito 

Dr. Paulo de Oliveira e Silva, por meio de sua secretaria 

competente, que informe se atualmente o município está 

fornecendo soro antiescorpiônico, e o local em que é 

fornecido. Autoria: ORIVALDO APARECIDO 

MAGALHAES. Requerimento Nº 381/2023 - Assunto: 

Requer ao Excelentíssimo Sr. Prefeito Dr. Paulo de Oliveira e 

Silva, por meio de sua secretaria competente, informações 

sobre se o município tem aplicado nas unidades escolares a lei 

municipal nº 4.749 de 2009, que instituiu a Política Educação 

Ambiental, respondendo os questionamentos descritos no 

corpo deste requerimento. Autoria: ORIVALDO 

APARECIDO MAGALHAES. Requerimento Nº 382/2023 - 

Assunto: Requer ao Excelentíssimo Sr. Prefeito Dr. Paulo de 

Oliveira e Silva, por meio de sua secretaria competente, que 
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informe sobre quantos funcionários comissionados há 

atualmente no Poder Executivo – Prefeitura de Mogi Mirim, 

incluindo repartições próprias da prefeitura, eventuais 

conselhos, bem como os secretários municipais, e informe 

quais cargos cada um deste funcionários comissionados 

ocupam, e qual o valor da remuneração e subsídio de todos 

eles. Autoria: ORIVALDO APARECIDO MAGALHAES. 

Requerimento Nº 383/2023 - Assunto: Requer ao 

Excelentíssimo Sr. Prefeito, Dr. Paulo de Oliveira e Silva, por 

meio de sua secretaria competente, informações sobre a atual 

quantidade de crianças que estão na fila de espera aguardando 

para ser atendida com neuropediatra, bem como informações 

sobre quantas crianças estão sendo atendidas por mês e 

informações sobre como os genitores devem proceder para ter 

acesso a respectiva fila de espera. Autoria: ORIVALDO 

APARECIDO MAGALHAES. Requerimento Nº 384/2023 - 

Assunto: Reitera o requerimento 416/2022 ao Excelentíssimo 

Sr. Prefeito, Dr. Paulo de Oliveira e Silva, por meio de sua 

secretaria competente, para que informe qual a quantidade de 

pessoas que estão diagnosticadas, por meio de laudo médico, 

com Transtorno do Espectro Autista, e quantas pessoas estão 

em fila de espera aguardando avaliação, no âmbito do poder 

público. Autoria: ORIVALDO APARECIDO MAGALHAES. 

Requerimento Nº 385/2023 - Assunto: Requer ao 

Excelentíssimo Sr. Prefeito Dr. Paulo de Oliveira e Silva, por 

meio de sua secretaria competente, que informe se o 

questionário M-CHAT (destinado ao rastreamento de sinais 

precoces do autismo) tem sido aplicado nas unidades de 

saúde, conforme determina a Lei Municipal nº 6.429/2022, em 

caso positivo, que informe quais resultados estão sendo 

obtidos com o mesmo. Autoria: ORIVALDO APARECIDO 

MAGALHAES. Requerimento Nº 386/2023 - Assunto: 

Requer ao Exmo. Prefeito Paulo Silva, por intermédio da 

secretaria competente, informações a cerca do contrato n° 

14170/21 - processo n° 14170/21, que faz referência à locação 

do prédio supostamente destinado para o IBGE, conforme a 

publicação do Jornal Oficial de 26/08/2023 - Ano VIII - 
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Edição n° 797, porém o órgão está em atividade em outro 

endereço. Autoria: TIAGO CÉSAR COSTA. Requerimento 

Nº 387/2023 - Assunto: Requer ao Exmo. Prefeito Paulo 

Silva, por intermédio do SAAE, informações a cerca das obras 

do coletor tronco no Distrito de Martim Francisco, tais como 

data de entrega da obra, valores investidos e empresa 

responsável pela obra. Autoria: TIAGO CÉSAR COSTA. 

Colocados a votos, em sessão de hoje, os requerimentos foram 

aprovados, em bloco, pela maioria dos presentes. Por questão 

de ordem, fez uso da palavra a Vereadora Lúcia Maria 

Ferreira Tenório pedindo a entrada da moção nº 286. 

Colocado a votos, em sessão de hoje, o pedido da Vereadora 

foi aprovado pela maioria dos presentes. Na sequência, o Sr. 

Presidente deu por aprovadas, conforme deliberação do 

Plenário, as seguintes INDICAÇÕES endereçadas ao Sr. 

Prefeito Municipal: Indicação Nº 631/2023 - Assunto: 

SOLICITO AO EXMO. SR. PREFEITO POR MEIO DA 

SECRETARIA DE SEGURANÇA QUE ESTUDE A 

IMPLANTAÇÃO DE CÂMERAS DE MONITORAMENTO 

NO VELÓRIO MUNICIPAL INTERLIGADAS COM A 

CENTRAL DE MONITORAMENTO DO MUNICÍPIO. 

Autoria: MARCOS ANTONIO FRANCO. Indicação Nº 

632/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. PREFEITO 

MUNICIPAL, DR. PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, ALÉM 

DA REFORMA/CONSTRUÇÃO DO PRÉDIO VOLTADO 

AO ATENDIMENTO DE PACIENTES DA HEMODIÁLISE, 

A COMPRA DE NOVOS EQUIPAMENTOS (CAPILARES). 

Autoria: SÔNIA REGINA RODRIGUES MÓDENA. 

Indicação Nº 633/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. 

PREFEITO MUNICIPAL, DR. PAULO DE OLIVEIRA E 

SILVA, OPERAÇÃO TAPA BURACOS OU RECAPE NA 

RUA HOLAMBRA, BAIRRO RESIDENCIAL DO 

BOSQUE. Autoria: SÔNIA REGINA RODRIGUES 

MÓDENA. Indicação Nº 634/2023 - Assunto: INDICO AO 

EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL, DR. PAULO DE 

OLIVEIRA E SILVA, ORIENTAÇÃO EM RELAÇÃO A 

PRÁTICA DE ALIMENTAR POMBOS. Autoria: SÔNIA 
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REGINA RODRIGUES MÓDENA. Indicação Nº 635/2023 - 

Assunto: Indica-se ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Paulo 

Silva, por intermédio da Secretaria competente, que realize 

operação tapa buracos na Rua Nossa Senhora Aparecida, Vila 

Eunice. Autoria: TIAGO CÉSAR COSTA. Indicação Nº 

636/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. PREFEITO 

MUNICIPAL, DR. PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, 

ESTUDOS PARA INSTALAÇÃO DE REDUTOR DE 

VELOCIDADE/LOMBADA NA RUA MARIO BADAN, 

CENTRO. Autoria: SÔNIA REGINA RODRIGUES 

MÓDENA. Indicação Nº 637/2023 - Assunto: INDICO AO 

EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE 

OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO DA 

SECRETARIA COMPETENTE, A REALIZAÇÃO DA 

OPERAÇÃO TAPA BURACOS NA RUA CATARINO 

MARANGONI, CRUZAMENTO COM A RUA VINTE E 

CINCO DE JANEIRO, BAIRRO TUCURA – REGIÃO 

NORTE. Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. 

Indicação Nº 638/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. 

PREFEITO MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E 

SILVA, POR INTERMÉDIO DA SECRETARIA 

COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADA A 

DESOBSTRUÇÃO DE UM BUEIRO LOCALIZADO NA 

RUA JOSÉ MATHIAS, CRUZAMENTO COM A RUA 15 

DE AGOSTO, DEFRONTE AO NUME-RAL 817, BAIRRO 

TUCURA – REGIÃO NORTE. Autoria: ADEMIR SOUZA 

FLORETTI JUNIOR. Indicação Nº 639/2023 - Assunto: 

INDICO AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL DR. 

PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO DA 

SECRETARIA COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADO O 

SERVIÇO DE INSTALAÇÃO DE POSTES COM 

ILUMINAÇÃO NO CORREDOR DE PEDESTRES 

LOCALIZADO AO LADO DA CEMPI PROFESSORA 

MICHELE LUCON, BAIRRO SEAC – REGIÃO LESTE. 

Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI JUNIOR. Indicação 

Nº 640/2023 - Assunto: INDICO AO EXMO. SR. PREFEITO 

MUNICIPAL DR. PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR 
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INTERMÉDIO DA SECRETARIA COMPETENTE, 

QUESEJA REALIZADO O SERVIÇO DE MANUTENÇÃO 

DA SINALIZAÇÃO DE SOLO E TRÂNSITO DA RUA 

MINISTRO MANOEL DA COSTA MANSO, 

CRUZAMENTO COM A AVENIDA LUIZ GONZAGA DE 

AMOEDO CAMPOS, BAIRRO LOTEAMENTO SÃO 

JERÔNIMO – REGIÃO SUL. Autoria: ADEMIR SOUZA 

FLORETTI JUNIOR. Indicação Nº 641/2023 - Assunto: 

INDICO AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL DR. 

PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO DA 

SECRETARIA COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADO O 

SERVIÇO DE ROÇAGEM E LIMPEZA DA ÁREA VERDE 

LOCALIZA ÀS MARGENS DA RUA VERONA, BAIRRO 

MIRANTE – REGIÃO LESTE. Autoria: ADEMIR SOUZA 

FLORETTI JUNIOR. Indicação Nº 642/2023 - Assunto: 

INDICAMOS AO EXMO. SR. PREFEITO MUNICIPAL DR. 

PAULO DE OLIVEIRA E SILVA, POR INTERMÉDIO DA 

SECRETARIA COMPETENTE, QUE SEJA REALIZADO O 

SERVIÇO DE MANUTENÇÃO DA SINALIZAÇÃO DE 

SOLO E TRÂNSITO DA RUA IRAPUÃ, MOGI MIRIM II – 

REGIÃO LESTE. Autoria: ADEMIR SOUZA FLORETTI 

JUNIOR, LUIS ROBERTO TAVARES. Indicação Nº 

643/2023 - Assunto: SOLICITO AO SR. PREFEITO 

MUNICIPAL PAULO DE OLIVEIRA SILVA, ATRAVÉS 

DA SECRETARIA COMPETENTE, MANUTENÇÃO EM 

GALERIA DE ÁGUAS PLUVIAIS NA RODOVIA 

FRANCISCO CAVENAGHI, EM MARTIM FRANCISCO. 

Autoria: MARCOS PAULO CEGATTI. Indicação Nº 

644/2023 - Assunto: SOLICITO AO SR. PREFEITO 

MUNICIPAL PAULO DE OLIVEIRA SILVA, ATRAVÉS 

DA SECRETARIA COMPETENTE, INSTALAÇÃO DE 

DISPOSITIVO REDUTOR DE VELOCIDADE NA 

RODOVIA FRANCISCO CAVENAGHI, NO DISTRITO DE 

MARTIM FRANCISCO. Autoria: MARCOS PAULO 

CEGATTI. Indicação Nº 645/2023 - Assunto: Indica ao 

Excelentíssimo Sr. Prefeito Dr. Paulo de Oliveira e Silva, por 

meio de sua secretaria competente, que realize a manutenção, 



  

                                             

                                           CÂMARA MUNICIPAL DE MOGI MIRIM 
                                          Estado de São Paulo 

 

 

9 

concernente à retirada das folhas e galhos secos ou soltos das 

palmeiras imperiais localizadas em frente ao Colégio Educar 

de Mogi Mirim, Avenida Padre João Vieira Ramalho - Av. 

Padre João Vieira Ramalho - Jardim Elite, Mogi Mirim/SP. 

Autoria: ORIVALDO APARECIDO MAGALHAES. 

Indicação Nº 646/2023 - Assunto: Indica ao Excelentíssimo 

Sr. Prefeito Dr. Paulo de Oliveira e Silva, por meio de sua 

secretaria competente, que inclua a lei municipal nº 4.749 de 

2009 que dispõe sobre a Semana Municipal de 

Conscientização, Prevenção e Combate à Prática de 

Queimadas Urbanas e Rurais, no programa de educação 

ambiental nas unidades escolares da cidade de Mogi 

Mirim/SP, conforme prevê a lei. Autoria: ORIVALDO 

APARECIDO MAGALHAES. Indicação Nº 647/2023 - 

Assunto: Indica ao Excelentíssimo Sr. Prefeito Dr. Paulo de 

Oliveira e Silva, por meio de sua secretaria competente, a 

contratação urgente de médicos neuropediatra em Mogi 

Mirim, e que sejam tomadas providências para que a fila de 

espera ande de forma rápida. Autoria: ORIVALDO 

APARECIDO MAGALHAES. Indicação Nº 648/2023 - 

Assunto: Indica ao Excelentíssimo Sr. Prefeito Dr. Paulo de 

Oliveira e Silva, por meio de sua secretaria competente, 

providências urgentes para contratação de médicos: 

psicopedagogo, terapeuta ocupacional, educador físico e 

demais profissionais necessários para tratamento 

multidisciplinar de pessoas com Transtorno do Espectro 

Autista, Transtorno Global do Desenvolvimento, deficiências 

intelectuais e outras deficiências. Autoria: ORIVALDO 

APARECIDO MAGALHAES. Indicação Nº 649/2023 - 

Assunto: SOLICITO AO EXMO. SR. PREFEITO QUE 

REALIZE MANUTENÇÃO NO CAMPO DE FUTEBOL 

LOCALIZADO NO PARQUE DAS LARANJEIRAS. 

Autoria: LUIS ROBERTO TAVARES. Indicação Nº 

650/2023 - Assunto: Indica-se ao Excelentíssimo Senhor 

Prefeito Paulo Silva, por intermédio da Secretaria competente, 

que se seja feita a realização de sinalização horizontal da 

Rodovia Senador André Franco Montoro e também da Estrada 
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de Martim Francisco (MMR-040). Autoria: TIAGO CÉSAR 

COSTA. A seguir, o senhor Presidente submeteu à apreciação 

e votação dos nobres Vereadores as seguintes MOÇÕES, 

endereçadas à Mesa (aprovadas pela Casa): Moção Nº 

274/2023 - Assunto: MOÇÃO HONROSA DE 

CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS À DIRETORIA, 

ASSOCIADOS E COLABORADORES DO CLUBE 

MOGIANO PELO ANIVERSÁRIO DE 60 ANOS DE 

FUNDAÇÃO EM 23 DE AGOSTO DE 2023. Autoria: 

ALEXANDRE CINTRA. Moção Nº 275/2023 - Assunto: 

MOÇÃO HONROSA DE CONGRATULAÇÕES E 

APLAUSOS AO CONJUVEMM – CONSELHO 

MUNICIPAL DA JUVENTUDE DE MOGI MIRIM, PELO 

DIA INTERNACIONAL DA JUVENTUDE EM 12 DE 

AGOSTO DE 2023. Autoria: ALEXANDRE CINTRA. 

Moção Nº 283/2023 - Assunto: MOÇÃO DE PESAR, COM 

UM MINUTO DE SILÊNCIO, PELO FALECIMENTO DO 

SENHOR MIGUEL MALAQUIAS BRANDÃO, OCORRIDO 

EM 22 DE AGOSTO DE 2023. Autoria: SÔNIA REGINA 

RODRIGUES MÓDENA. Moção Nº 284/2023 - Assunto: 

Moção Honrosa de Congratulações e Aplausos ao Senado 

Federal pela aprovação do Projeto de Lei nº 1855/2020 do 

Senador Irajá (PSD-TO), que altera as leis de nº 10.048/2000 e 

a Lei nº 10.205/2001 e, passa a dar o direito de atendimento 

prioritário para pessoas com transtorno do espectro autista, 

com mobilidade reduzida e doadores de sangue em diversos 

estabelecimentos, como bancos e hospitais, bem como reserva 

de assento em veículos de empresas públicas de transporte e 

de concessionárias de transporte coletivo. Autoria: ADEMIR 

SOUZA FLORETTI JUNIOR. Moção Nº 285/2023 - Assunto: 

MOÇÃO CONGRATULAÇÕES E APLAUSOS COM O 

TIME DA VILA DIAS FUTEBOL CLUBE PELO TITULO 

DA CATEGORIA SESSENTÃO 2023 CONQUISTADO NO 

ULTIMO DIA 27 DE AGOSTO DE 2023. Autoria: LUIS 

ROBERTO TAVARES. Moção Nº 286/2023 - Assunto: 

MOÇÃO HONROSA DE CONGRATULAÇÕES E 

APLAUSOS À RADIO CULTURA AM, DE MOGI MIRIM, 
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PELOS 74 ANOS DE FUNDAÇÃO, COMEMORADO NO 

DIA 7 DE SETEMBRO. Autoria: LÚCIA MARIA 

FERREIRA TENÓRIO. Colocadas a votos, em sessão de hoje, 

EM BLOCO, as moções foram aprovadas por todos os 

presentes. A seguir, o Sr. Presidente colocou à disposição dos 

Srs. Vereadores a seguinte CORRESPONDÊNCIA: 

Resposta ao requerimento nº 357 de 2023, na figura de Clara 

Alice Franco de Almeida Carvalho, Secretária Municipal de 

Saúde. Ofício nº 0238/2023, na figura de Prof.ª Célia Ataíde, 

Secretária Interina de Educação, referente aos requerimentos 

nºs 252 e 332 de 2023. Resposta ao requerimento nº 348 de 

2023, na figura de Larissa Rodrigues Vicente, Secretária de 

Negócios Jurídicos. Ofício nº 606/2023, na figura de José 

Leandro Bordignon Fogaça, Secretário de Mobilidade Urbana, 

referente às indicações nºs 460, 466, 468, 478, 520, 549, 550 e 

551. Ofício nº 605/2023, na figura de Prof.ª Célia Ataíde, 

Secretária Interina de Educação, referente ao requerimento nº 

323 de 2023; datados de 29 de agosto a 04 de setembro de 

2023, (arquive-se, após dar ciência aos senhores vereadores 

interessados). Não havendo mais proposituras, ou quaisquer 

outros documentos, para serem levados ao conhecimento do 

Plenário, o Sr. Presidente facultou o uso da palavra no 

“Expediente”, anunciando os oradores inscritos, conforme § 

6º, do Artigo 111, do Regimento Interno. Fez uso da palavra o 

vereador Alexandre Cintra dizendo que foi necessário fazer 

um requerimento para corrigir um erro que saiu de dentro 

desta Casa, que o está prejudicando em relação às emendas 

parlamentares do Deputado Federal Carlos Sampaio. Em 

seguida, fez a leitura do requerimento. Fez uso da palavra o 

vereador Tiago César Costa dizendo que o Deputado Baleia 

Rossi destinou R$ 100.000,00 para a compra de equipamentos 

para a área da saúde, disse que em vez de aumentar salário de 

vereador tem trazido verba para a cidade. Criticou a Secretária 

de Saúde e o Prefeito pela situação dos hospitais. Salientou 

que denunciaram a cobrança de CIP na zona rural e que já 

oficiou o Prefeito sobre o caso, comentou que essa é uma Lei 

do Stupp e que irá revogar quando ganhar a eleição ou quando 
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o próximo grupo ganhar. Comentou sobre a futura obra da 

‘Arena Capivara’ e a obra do miniterminal, que não termina 

nunca, deixando dívidas para a próxima gestão. Citou 

entidades da cidade que estão passando por dificuldades, 

mostrando o caos na cidade. Lamentou a conduta do Prefeito 

para com o shopping da cidade em detrimento às lojas na 

região central, que estão fechando as portas. Fez uso da 

palavra a vereadora Lúcia Maria Ferreira Tenório dizendo que 

na sexta-feira foi sancionada a Lei nº 6.670, de sua autoria e 

do vereador Ademir, incentivando a doação de órgãos e 

tecidos, expondo a importância dessa aprovação. Comentou 

sobre a inauguração da Estação Educação, salientando o 

monumento sobre os imigrantes italianos. Fez uso da palavra a 

vereadora Joelma Franco da Cunha dizendo não ter como não 

comentar sobre a cobrança da CIP na área rural, citou os 

vários tributos que são cobrados e a expectativa de retorno em 

investimentos. Questionou se a zona rural está toda iluminada, 

pois, se assim for, está havendo uma contradição, uma vez que 

já foi alterada verba da CIP com argumento de que a 

iluminação da cidade estava ok, dito isso, questionou como 

pode haver uma cobrança dessa. Destacou que a Lei 

Complementar nº 280/13, que gerou a cobrança da CIP, cita 

que não pode ser aplicada para aqueles moradores que não 

forem servidos pela iluminação pública. Fez uso da palavra o 

vereador Orivaldo Aparecido Magalhães dizendo que, na 

semana passada, não quis falar sobre o caso, porque quis fazer 

o levantamento de informações sobre a queda da cobertura da 

quadra em Martim Francisco, para a qual destinou verba 

parlamentar. Destacou que, quando se faz uma cobertura, é 

necessário seguir algumas etapas na construção. Comentou 

que verificou onde rompeu a estrutura e já estava com sinais 

de ferrugens, citando alguns possíveis erros na construção. 

Salientou que foi muito cobrado pela população sobre o 

problema ocorrido, explanando a importância de haver um 

acompanhamento de um engenheiro na hora de refazer a obra. 

Salientou a sorte ou o anjo da guarda que, no momento da 

queda, não havia crianças usando o local. Fez uso da palavra o 
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vereador Geraldo Vicente Bertanha dizendo que foi procurado 

por funcionários do ParkShopping para resolver o problema 

da falta de transporte coletivo no final do expediente, pois não 

há. Salientou que fez uma reunião com a empresa, levando o 

assunto à Prefeitura e, assim, conseguiram algumas linhas de 

ônibus para suprir parte da demanda. Destacou as reclamações 

recebidas por moradores da área rural questionando a 

cobrança de COSIP. Questionou o secretário de agricultura o 

porquê da cobrança, sendo respondido que todo valor cobrado 

indevidamente será restituído ou será cancelado. Fez uso da 

palavra o vereador Ademir Souza Floretti Junior dizendo que 

visitou a EMEB Prof.º Philomeno para averiguar a ampliação 

da cozinha, justificou que, por ser uma escola antiga, o local 

era muito pequeno, porém agora passará pela melhoria com a 

ajuda de parte de seu impositivo. Destacou que foi 

acompanhar, junto com a vereadora Lúcia, a implantação do 

posto de coleta de leite materno, elogiou a vereadora pela 

destinação de R$ 30.000,00 para a compra de equipamentos 

para o local. Fez uso da palavra o vereador Marcos Paulo 

Cegatti dizendo que é uma importante semana para quem é 

deficiente visual, pois a Lei n° 6.393, de sua autoria, toma 

forma nesta semana, que é a semana do daltonismo. Destacou 

algumas restrições de atuação que um daltônico possui pela 

impossibilidade de diferenciar certas cores. Comentou que já 

protocolou várias vezes requerimentos e indicações acerca da 

necessidade de se ter um dispositivo redutor em locais de 

Martim Francisco, pois os carros descem numa velocidade 

muito acima do normal; criticou o fato de colocarem lombadas 

e redutores em locais em que não precisam, porém, onde 

precisa, não são colocados. Comentou sobre a necessidade de 

manutenção em galerias de águas pluviais nessa rodovia em 

Martim Francisco, pois há água escoando para dentro do 

asfalto, lamentou o fato de essa rodovia ser nova, e já 

apresentar esse tipo de problema. Fez uso da palavra o 

vereador João Victor Coutinho Gasparini comentando sobre a 

cobrança indevida da CIP a alguns moradores de áreas rurais, 

expondo a posição do governo em relação ao caso em apoio 
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aos moradores. Salientou a inauguração do Pronto Socorro 

Central, que vem sendo elogiado por os que lá frequentaram, 

diminuindo o fluxo de pessoas em outros locais. Disse que 

acompanhou os jogos regionais de atletismo, ocorridos no 

Parque do Estado. Comentou sobre os desfiles ocorridos em 

comemoração à semana da pátria, estimulando o civismo entre 

os jovens. Destacou o evento esportivo que ocorrerá no dia 21 

de outubro, sendo a luta de boxe entre ele e o vereador Marcos 

Gaúcho. Fez uso da palavra o vereador Dirceu da Silva 

Paulino agradecendo ao Eduardo Brandão e ao Moisés 

Dantas, funcionários da Prefeitura, à assessora Adriana e à 

assessora Aninha pela iniciativa de voltarem a hastear a 

bandeira nacional como um símbolo de civismo. Comentou 

sobre o projeto ‘Jovem Talento’, que era um sonho realizá-lo 

há 10 anos, disse que 80 crianças ganharam uniforme para 

continuarem com as aulas de vôlei, salientando que o 

professor é pago com verba do projeto, que é financiado pelas 

empresas Sesamm, Sacmi e Cortag, essa última financiará um 

projeto de futebol também para as crianças. Destacou que 

conseguiu colocar um valor de R$ 100.000,00 para a 

realização de cirurgias de catarata, disse estar muito feliz em 

poder ajudar nessas cirurgias pelo segundo ano, relatou um 

caso de uma senhora que o agradeceu por ter conseguido fazer 

a cirurgia e assim poder enxergar a própria neta dançar na 

festa junina. Em seguida, deu as boas-vindas à nova assessora, 

Thais Sardinha. Finalizou mandando um abraço para a sua 

filha e sua família, lamentando a perda de uma cachorrinha de 

estimação. Fez uso da palavra o vereador Luís Roberto 

Tavares dizendo que esteve em Martim Francisco assistindo 

ao desfile cívico militar, expondo que foi um ato importante 

para a região. Comentou que, no sábado de manhã, esteve em 

Pedreira para acompanhar um grupo de ginástica rítmica da 

cidade numa competição no local. Salientou a importância de 

levar os treinamentos do grupo novamente para o ginásio do 

Vila Dias, que estava passando por reformas, e assim 

deixarem de usar a Fatec. Fez uso da palavra a vereadora 

Sônia Regina Rodrigues Módena dizendo sobre a restauração 
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na Estação Educação com uma verba do MIT, disse que lutou 

muito por isso na gestão anterior, bem como o vereador 

Alexandre. Comentou que foi verificar a queda da cobertura 

da quadra, lamentando a situação, disse que não é especialista 

na área e achou muito válido o que foi explicado pelo 

vereador Orivaldo; salientou que por pouco a cidade não vira 

notícia a nível nacional por conta disso. Destacou a 

inauguração do Pronto Socorro e parabenizou o Instituto por 

isso, fato que gerou até discussões em sua rede social com 

integrantes do governo. Criticou-os por fazerem isso e, 

quando foram procurados por ela no sábado à noite para 

ajudarem em uma situação de ataque de pitbull, não atenderam 

o telefone nem responderam mensagens, lamentando que a 

cidade não possua um local para animais ferozes. Não 

havendo mais oradores inscritos, o Sr. Presidente suspendeu a 

Sessão às 20h08, conforme o disposto no Artigo 105, da 

Resolução nº 276/2010 (Regimento Interno vigente). 

Decorrido o interstício regimental a que se refere o citado 

dispositivo e depois de nova chamada nominal dos srs. 

Vereadores, conforme o disposto no Artigo 112, § 1º, da já 

citada Resolução, ao fim da qual se constatou a totalidade dos 

membros da Casa, o Sr. Presidente deu por iniciados os 

trabalhos da “ORDEM DO DIA”, submetendo à apreciação 

da Casa o que segue: Por questão de ordem, fez uso da palavra 

o Vereador Geraldo Vicente Bertanha pedindo que os projetos 

de decreto legislativo sejam lidos e votados em bloco. Por 

questão de ordem, fez uso da palavra o Vereador Orivaldo 

Aparecido Magalhães pedindo, com base nos Arts. 113, § 5º, 

I; 156, V e 167, a inversão de pauta, antecipando o Projeto de 

Lei nº 42 de 2023. Colocado a votos, em sessão de hoje, o 

pedido do Vereador Geraldo Bertanha foi aprovado pela 

maioria dos presentes. Colocado a votos, em sessão de hoje, o 

pedido do Vereador Orivaldo foi aprovado pela maioria dos 

presentes. Por questão de ordem, fez uso da palavra o 

Vereador Orivaldo Aparecido Magalhães pedindo a entrada da 

Emenda nº 01 ao projeto de lei 42/2023. Colocado a votos, em 

sessão de hoje, o pedido do Vereador foi aprovado pela 
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maioria dos presentes. EM PRIMEIRO TURNO, “ex-vi” do 

disposto no inciso I, do Artigo 172 do Regimento Interno. 

1. Projeto de Lei Nº 42/2023, de autoria do Vereador 

ORIVALDO APARECIDO MAGALHAES, "DISPÕE 

SOBRE A OBRIGATORIEDADE DA REALIZAÇÃO DE 

SESSÃO DE CINEMA ADAPTADA A PESSOAS COM 

TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA (TEA)". Com 01 

emenda aditiva do Vereador Orivaldo Aparecido Magalhães. 

Pareceres Favoráveis das Comissões de Justiça e Redação; de 

Educação, Saúde, Cultura, Esporte e Assistência Social e de 

Finanças e Orçamento. Fez uso da palavra o vereador 

Orivaldo Aparecido Magalhães dizendo que é o amor que lhe 

faz acordar de madrugada pensando em que serão as pessoas 

que cuidarão dos nossos filhos depois que não estivermos 

mais aqui. Comentou que o índice de pessoas com TEA vem 

aumentando nos últimos tempos, disse que, segundo o CDC, 

uma a cada 44 crianças são diagnosticadas com o transtorno, 

relatando que a maioria desenvolve hiperatividade e 

sensibilidade sensoriais, dificultando o acesso dos autistas a 

cinemas. Destacou que o projeto tem a intenção de facilitar o 

acesso deles a esse entretenimento. Na sequência, fez a leitura 

da justificativa da emenda ao projeto. Frisou a importância de 

conscientizar os políticos estaduais e federais para fazerem 

projetos que cuidem dos autistas. Salientou que não é justo 

que pais que ganhem até dois salários mínimos paguem de R$ 

700,00 a R$ 1.000,00 para conseguir um laudo, sendo que o 

Estado precisa dar o respaldo adequado a essas famílias, e, 

quando isso não é feito, pode gerar um grande prejuízo. 

Finalizou dizendo sobre a importância de as pessoas 

entenderem e respeitarem a causa autista, citando exemplos de 

situações de direito delas por fazerem parte de grupos 

especiais. Fez uso da palavra o vereador Marcos Paulo Cegatti 

dizendo que a comissão da qual faz parte ficou muito feliz em 

fazer o parecer desse projeto. Comentou que pensa em fazer 

um projeto de lei nesse sentido para daltônico, expôs a 

impossibilidade de assistir a um filme em 3D, sem contar as 

cores, que ficam estranhas. Em seguida, fez a leitura do 
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relatório da comissão. Posteriormente, comentou que, além de 

ser professor, atua como guia de turismo não formado, citou o 

exemplo da Disney como local de passeio e como local de 

inclusão, pois possuem tablets adaptados para autistas 

poderem acompanhar as atividades ou atrações em forma de 

jogo. Fez uso da palavra o vereador Alexandre Cintra fazendo 

a leitura do Projeto. Referiu-se ao Paulo, dizendo estar 

orgulhoso por tudo o que essa legislatura tem produzido, 

citando outros projetos de outros vereadores. Salientou que a 

educação, as artes e o esporte possuem um braço enorme de 

acolhimento, frisou o quanto essas pessoas são proibidas de 

frequentarem essas salas de cinema, interferindo no 

comportamento delas. Contou que recentemente presenciou 

um teatral musical com a cantora Sandra de Sá, onde havia um 

intérprete de libras ao vivo. Destacou que todo mercado áudio 

visual pode ser ajustado por meio de dispositivos criados 

pelos legisladores a fim de diminuir a exclusão desse grupo. 

Fez uso da palavra o vereador Tiago César Costa dizendo que 

é importante inserir o autista no contexto social do município, 

porém a Prefeitura precisa fazer a parte dela, e na prática 

pouca coisa tem sido feita, citou relatos de mães com 

dificuldade de verem as leis serem cumpridas. Citou o caso de 

sua sobrinha Valentina, que tem o transtorno, expondo a 

dificuldade que foi para conseguir o laudo. Criticou a 

secretária e a gestão municipal por deixar as entidades da 

cidade em situação ruim, próximas de fecharem as portas, 

deixando as famílias que do local necessitam sem assistência. 

Fez uso da palavra a vereador Sônia Regina Rodrigues 

Módena parabenizando o vereador Magalhães sobre o Projeto. 

Salientou a falta de amparo às famílias por parte da gestão 

púbica. Destacou que a tendência é aumentar esse número de 

pessoas especiais, carecendo cada vez mais de atendimentos. 

Finalizou pedindo que o poder público coloque em prática 

essas legislações aprovadas nesta Casa, levando mais a sério o 

trabalho aqui realizado. Fez uso da palavra a vereadora Mara 

Cristina Choquetta elogiando o vereador Magalhães por sua 

luta pela causa autista. Ressaltou que essa adequação no 
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cinema irá trazer benefícios para esse grupo; salientou que, 

como vice-presidente da comissão de orçamento, não tem 

como barrar. Disse que possui apenas uma preocupação, já 

que, infelizmente, não puderam ouvir nenhum comerciante 

dono de cinema e assim gerar ideias e propostas, sem contar a 

questão dos valores de R$ 3.000,00 ou R$ 10.000,00, que 

podem causar fechamentos de estabelecimentos. Colocado a 

votos, em sessão de hoje, o projeto de lei Nº 42/2023 foi 

aprovado por todos os presentes. EM TURNO ÚNICO, “ex-

vi” do disposto no § 1º, inciso I, do Artigo 171 do 

Regimento Interno. 2. Projeto de Lei Nº 88/2023, de autoria 

do PREFEITO MUNICIPAL, "AUTORIZA O MUNICÍPIO 

DE MOGI MIRIM, PELO PODER EXECUTIVO, A 

DESAPROPRIAR, AMIGAVELMENTE, ÁREA DE 

TERRENO QUE CONSTA PERTENCER A JOSÉ 

ANTÔNIO BRONZATTO E OUTROS". Parecer Conjunto 

das Comissões de Justiça e Redação; de Obras, Serviços 

Públicos e Atividades Privadas e de Finanças e Orçamento. 

Fez uso da palavra o vereador Tiago César Costa dizendo que 

deve haver uma ressalva sobre desapropriação de imóvel em 

Mogi Mirim em véspera eleitoral. Comentou que aconteceu 

traição imobiliária de lobistas no governo Paulo Silva, 

dizendo que outros foram colocados no lugar. Destacou que 

estão fazendo empreendimentos em área que não pode, e isso 

será questionado. Salientou que há grupos que financiam 25% 

de campanhas de vereadores e que o lobby imobiliário é forte. 

Frisou que todos os empreendimentos, dentro da legalidade, 

deveriam ser aprovados, não somente aqueles referentes ao 

grupo lobista do governo, dizendo que por isso a cidade não 

vai para frente, destacou que até o Plano Diretor foi alterado 

por interesses imobiliários. Criticou o Prefeito por prometer 

que iria construir a nova escola da EMEB Helena dos Santos 

Alves, mas não foi feita. Fez uso da palavra o vereador João 

Victor Coutinho Gasparini dizendo que o Plano Diretor foi 

contestado na justiça, porém sem sucesso. Questionou o 

vereador Alexandre, que apresentou emendas ao Plano 

Diretor, se ele agiu por lobby, obtendo uma resposta negativa. 
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Comentou que o projeto altera uma área na região do Jardim 

Planalto, uma área socialmente vulnerável de Mogi Mirim, 

visando facilitar o acesso à região. Para isso, foi firmado um 

termo de ajuste com o loteador e assim melhorar a 

infraestrutura local. Fez uso da palavra o vereador Marcos 

Paulo Cegatti dizendo que foi explicado na reunião com o 

Secretário, juntamente com os assessores, que a 

desapropriação busca melhorar o acesso e o tráfego não 

somente para o condomínio, mas também para todos os que 

vão sair e entrar no bairro, incluindo os moradores. Destacou 

que o Município ficará com alguns lotes até que as obras 

sejam realizadas, dando segurança ao procedimento. Colocado 

a votos, em sessão de hoje, o projeto de lei Nº 88/2023 foi 

aprovado pela maioria dos presentes. 3. Projeto de Lei Nº 

89/2023, de autoria do PREFEITO MUNICIPAL, 

"AUTORIZA O MUNICÍPIO DE MOGI MIRIM, PELO 

PODER EXECUTIVO, A DESAPROPRIAR, 

AMIGAVELMENTE, ÁREA DE TERRENO QUE CONSTA 

PERTENCER A MITURO MURAYAMA". Parecer Conjunto 

das Comissões de Justiça e Redação; de Obras, Serviços 

Públicos e Atividades Privadas e de Finanças e Orçamento. 

Fez uso da palavra o vereador Tiago César Costa mostrando 

um processo de ação judicial em que há uma execução contra 

a Prefeitura de Mogi Mirim, dito isso, questionou como a 

desapropriação é amigável, já que há a discussão na justiça. 

Em seguida, fez a leitura de parte do processo em questão. 

Posteriormente disse que um valor deveria ter sido depositado 

em juízo, todavia não foi feito, então questionou como confiar 

nesse governo. Referiu-se ao líder de governo na Câmara 

dizendo que no judiciário o legislador não entra, reforçando 

que o processo deve ser deixado ser julgado. Fez uso da 

palavra o vereador João Victor Coutinho Gasparini dizendo 

que essa área fica próxima ao Jardim Planalto, onde há 

problemas de acessibilidade. Disse que a Câmara, sendo o 

Poder Legislativo, tem competência para fazer a avaliação da 

situação e posteriormente a aprovação. Salientou que não há 

nenhuma problemática nesse projeto, que visa apenas a 
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melhorar a infraestrutura do local. Colocado a votos, em 

sessão de hoje, o projeto de lei Nº 89/2023 foi aprovado pela 

maioria dos presentes. “Ex-vi” do disposto no Artigo 171 do 

Regimento Interno. 4. Projeto de Decreto Legislativo Nº 

4/2023, de autoria do Vereador GERALDO VICENTE 

BERTANHA, "CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃ 

MOGIMIRIANA À SENHORA DEPUTADA ESTADUAL 

LETICIA AGUIAR". Parecer Conjunto das Comissões de 

Justiça e Redação e de Finanças e Orçamento. 5. Projeto de 

Decreto Legislativo Nº 5/2023, de autoria do Vereador 

MARCOS ANTONIO FRANCO, "CONCEDE O TÍTULO 

DE CIDADÃO MOGIMIRIANO À SENHORA 

ELIÂNGELA CENZI DOS SANTOS DE PAULA". Parecer 

Conjunto das Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e 

Orçamento. 6. Projeto de Decreto Legislativo Nº 6/2023, de 

autoria do Vereador ORIVALDO APARECIDO 

MAGALHAES, "CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO 

MOGIMIRIANO AO SENHOR LEONARDO SILVEIRA 

ROSSI". Parecer Conjunto das Comissões de Justiça e 

Redação e de Finanças e Orçamento. 7. Projeto de Decreto 

Legislativo Nº 7/2023, de autoria da MESA DIRETORA 

2023/2024, "ALTERA DISPOSITIVOS DO DECRETO 

LEGISLATIVO Nº 322/2019 E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS". Parecer Conjunto das Comissões de 

Justiça e Redação e de Educação, Saúde, Cultura, Esporte e 

Assistência Social. 8. Projeto de Decreto Legislativo Nº 

8/2023, de autoria da Vereadora MARA CRISTINA 

CHOQUETTA, "CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO 

MOGIMIRIANO AO SENHOR JOSÉ CARLOS DE 

CARVALHO". Parecer Conjunto das Comissões de Justiça e 

Redação e de Finanças e Orçamento. 9. Projeto de Decreto 

Legislativo Nº 9/2023, de autoria do Vereador ADEMIR 

SOUZA FLORETTI JUNIOR, "CONCEDE O TÍTULO DE 

CIDADÃO MOGIMIRIANO À SENHORA APARECIDA 

DE LURDES SILVA FLORETTI ‘CIDINHA’". Parecer 

Conjunto das Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e 

Orçamento. 10. Projeto de Decreto Legislativo Nº 10/2023, de 
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autoria do Vereador DIRCEU DA SILVA PAULINO, 

"CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MOGIMIRIANO 

AO SENHOR ANDREA CANNELLA". Parecer Conjunto das 

Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e Orçamento. 

11. Projeto de Decreto Legislativo Nº 11/2023, de autoria da 

vereadora LUZIA CRISTINA CORTES NOGUEIRA, 

"CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃ MOGIMIRIANA À 

SENHORA SANDRA KUSSUNOKI". Parecer Conjunto das 

Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e Orçamento. 

12. Projeto de Decreto Legislativo Nº 12/2023, de autoria da 

vereadora LUCIA MARIA FERREIRA TENÓRIO, 

"CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MOGIMIRIANO 

AO SR. LUIS EDUARDO PISSINATTI". Parecer Conjunto 

das Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e 

Orçamento. 3. Projeto de Decreto Legislativo Nº 13/2023, de 

autoria do Vereador MARCIO EVANDRO RIBEIRO, 

"CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MOGIMIRIANO A 

FELIPE SOUZA MURAKAMI DE FRANCO". Parecer 

Conjunto das Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e 

Orçamento. 14. Projeto de Decreto Legislativo Nº 14/2023, de 

autoria do Vereador TIAGO CÉSAR COSTA, "CONCEDE O 

TÍTULO DE CIDADÃO MOGIMIRIANO AO SENHOR 

MICHEL CARNELÓS RODRIGUES". Parecer Conjunto das 

Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e Orçamento. 

15. Projeto de Decreto Legislativo Nº 15/2023, de autoria do 

Vereador LUIS ROBERTO TAVARES, "CONCEDE O 

TÍTULO DE CIDADÃ MOGIMIRIANA À SENHORA 

JULIANA ALVES MESTRINER". Parecer Conjunto das 

Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e Orçamento. 

16. Projeto de Decreto Legislativo Nº 16/2023, de autoria da 

Vereadora SÔNIA REGINA RODRIGUES MÓDENA, 

"CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MOGIMIRIANO À 

SENHORA VALDIRENE DE AZEVEDO COSTA". Parecer 

Conjunto das Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e 

Orçamento. 17. Projeto de Decreto Legislativo Nº 17/2023, de 

autoria do Vereador ALEXANDRE CINTRA, "CONCEDE O 

TÍTULO DE CIDADÃO MOGIMIRIANO AO SENHOR 
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ANTONIO JOSÉ FRANCO DE CAMPOS". Parecer Conjunto 

das Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e 

Orçamento. 18. Projeto de Decreto Legislativo Nº 18/2023, de 

autoria da Vereadora JOELMA FRANCO DA CUNHA, 

"CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MOGIMIRIANO 

AO Sr. RENATO DA SILVA MATTOS". Parecer Conjunto 

das Comissões de Justiça e Redação e de Finanças e 

Orçamento. 19. Projeto de Decreto Legislativo Nº 19/2023, de 

autoria do Vereador JOÃO VICTOR COUTINHO 

GASPARINI, "CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO 

MOGIMIRIANO AO SENHOR ANTONIO CARLOS 

CANTO PORTO FILHO". Parecer Conjunto das Comissões 

de Justiça e Redação e de Finanças e Orçamento. Colocados a 

votos, em sessão de hoje, os Projetos de Decreto Legislativo 

foram aprovados por todos os presentes. “Ex-vi” do disposto 

no inciso IX, do Art. 153 e § 2º, inciso I, do Art. 171 do R.I. 

20. Moção Nº 281/2023, de autoria da Vereadora LUZIA 

CRISTINA CORTES NOGUEIRA, "MOÇÃO DE APOIO À 

GUARDA MUNICIPAL DE MOGI MIRIM PELA PRISÃO 

DOS TRÊS GUARDAS MUNICIPAIS, OCORRIDA NO 

ÚLTIMO DIA 15 DE AGOSTO". Solicitado a discussão desta 

Moção a pedido do Vereador Tiago César Costa, para a 

Sessão do dia 04/09/2023. Fez uso da palavra a vereadora 

Luzia Cristina Cortes Nogueira dizendo que, quando ficou 

sabendo das prisões, entrou em contato com o Secretário para 

saber mais informações sobre como estava o espírito da 

corporação e como estavam as famílias dos presos, pois três 

famílias foram afetadas. Frisou que não fez a moção pensando 

em fazer críticas a Delegado, Juíza nem ninguém, mas sim no 

sentido de apoiar às famílias e à Corporação da Guarda. 

Comentou que outras cidades se posicionaram dando apoio, 

então não faria sentido aqui não haver esse apoio. Fez uso da 

palavra o vereador Tiago César Costa pedindo desculpas à 

vereadora Luzia, mas ela precisa de ter prudência na hora de 

fazer a redação da moção. Comentou que, na redação anterior, 

estava escrito o termo ‘arbitrário’, usar esse termo significa 

algo contrário à legalidade, ou seja, prisão arbitrária. Criticou 
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o Secretário de segurança Pública da pasta pela situação, disse 

que ele colocou uma pessoa para impedi-lo de fiscalizar a sala 

Maria da Penha. Comentou que não se pode retaliar o 

Delegado da Polícia Civil; o Dr. Gaspar, da Promotoria 

Pública de Mogi Mirim; a Dra. Juíza Maria Raquel, da 4ª 

Vara. Questionou como o Legislativo vai interferir nas 

Autoridades do Estado de São Paulo, não se pode fazer, temos 

que respeitar as instituições. Disse que, embora haja uma 

pequena ala ruim na Guarda, a maior parte é boa e busca fazer 

um bom trabalho. Criticou a redação da moção anterior, 

citando ambiguidade em um determinado trecho, 

questionando se nenhum dos vereadores que a assinou 

percebeu a situação, em seguida destacou que o mesmo trecho 

ambíguo está na atual moção, lamentou erro, que dá a 

entender que a moção é de apoio à prisão. Fez uso da palavra 

a vereadora Joelma Franco da Cunha dizendo que vê a Guarda 

Municipal como uma ferramenta muito importante para o 

município, ressaltando, mesmo com pouca estrutura, o quanto 

homens e mulheres se doam para a cidade. Comentou que a 

situação é delicada, uma vez que não possuem acesso ao 

processo por estar em sigilo de justiça, além disso, comentou 

sobre as competências de cada poder, sendo necessário o 

respeito ao judiciário. Destacou que não concorda com muitas 

coisas dentro da moção, até por ser operadora do direito, 

porém entende os sentimentos envolvidos. Frisou que, no 

momento, prefere entender a moção como um apoio à Guarda 

Municipal, reconhecendo a instituição e a importância dela. 

Fez uso da palavra o vereador João Victor Coutinho Gasparini 

dizendo que estão ali para discutir uma moção que presta 

apoio à Guarda Municipal, a três patrulheiros, a três 

combatentes, que dedicam a vida para proteger a população. 

Criticou o responsável pela discussão da moção, dizendo que 

duas a cada três frases que ele escreve possuem erros 

linguísticos, criticou-o por ostentar uma carteirinha da OAB 

como se simbolizasse algo. Disse que, na moção, não há 

nenhum tipo de protesto contra algum outro poder, mas 

apenas apoio pelos guardas presos. Lamentou pelo vereador 
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agir dessa forma sempre atacando os seus pares e gerando 

problemas. Finalizou dizendo que apoia a moção em função 

de apoiar a Instituição da Guarda Civil Municipal. Fez uso da 

palavra a vereadora Sônia Regina Rodrigues Módena dizendo 

que há um desagradável relacionamento da Guarda com a 

Polícia Civil. Destacou que, no começo do seu primeiro 

mandato, as três polícias da cidade, Polícia Civil, Polícia 

Militar e Guarda Municipal, eram unidas, todavia isso 

começou a mudar na atual gestão. Citou um caso de deboche 

com o Luiz Carlos para com a Polícia Civil em que a 

Delegada pediu apoio a ele pelo fato de estarem sem faxineira 

na delegacia, porém ele pediu para devolverem uma 

funcionária e, assim, emprestar uma faxineira, ficando uma 

situação desagradável. Comentou que fez contato com a 

família de dois dos três guardas, infelizmente não tinha o 

contato da família do outro. Salientou que tem ouvido 

reclamações de munícipes, que ligam na Guarda para chama-

los, porém, a resposta é que não podem ir por problemas com 

a Polícia Civil, criticou esse tipo de resposta. Defendeu que a 

Guarda Municipal seja Polícia Municipal, entretanto que haja 

um comando igual ocorre nas Polícias Civil e Militar. Fez 

críticas a partes da redação da moção, elucidando pontos que, 

na visão dela, não poderiam ser assim, por outro lado, 

demonstrou empatia com a Vereadora Luzia, autora da moção, 

por imaginar que ela teve a melhor das intenções. Destacou 

que, quando era Presidente da Casa, tentou afastamento da 

polícia, mas sem sucesso, e mesmo assim cumpriu com suas 

funções. Lamentou o fato de o Estado falhar com a polícia, 

justificando a importância da Guarda Municipal, que se tornou 

o principal órgão de segurança na cidade. Colocado a votos, 

em sessão de hoje, a moção Nº 281/2023 foi aprovada pela 

maioria dos presentes. EM PRIMEIRO TURNO, “ex-vi” do 

disposto no inciso IV, do Artigo 172 do Regimento Interno. 

21. Projeto de Lei Complementar Nº 5/2023, de autoria da 

MESA DIRETORA 2023/2024, "ALTERA DISPOSITIVOS 

DA LEI COMPLEMENTAR Nº 69/98 E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS". Parecer Conjunto das Comissões de 
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Justiça e Redação e de Educação, Saúde, Cultura, Esporte e 

Assistência Social. Pela ordem, fez uso da palavra a vereadora 

Sônia Regina Rodrigues Módena dizendo não concordar em 

estar sendo confrontada por causa da explicação e do seu voto, 

questionou se só ela percebeu que o processo está sob sigilo. 

Colocado a votos, em sessão de hoje, o Projeto de Lei 

Complementar Nº 5/2023 foi aprovado pela maioria dos 

presentes. Finda a pauta constante da “Ordem do Dia”, o Sr. 

Presidente passou, desde logo, à parte dos trabalhos reservada 

à “EXPLICAÇÃO PESSOAL”, conforme determinam os 

Artigos 114 e 115 da Resolução nº 276/2010 (Regimento 

Interno vigente). Fez uso da palavra o vereador Tiago César 

Costa lamentando o comportamento da Primeira Dama, esposa 

do Prefeito, querendo obrigar a vereadora Sônia, Polícia Civil, 

a seguir o que ela quer. Criticou o fato de, na redação da 

moção, estar escrito apoio à prisão. Ressaltou a importância de 

respeitar os outros poderes, citando exemplos de retaliação à 

Polícia Civil, o que demonstrou falta de liderança. Salientou 

que as famílias contrataram advogados competentes para 

defendê-los e isso será feito pelas vias judiciais. Fez uso da 

palavra o vereador Alexandre Cintra convidando os 

vereadores para uma palestra, no dia 14 de setembro às 19h00 

no Centro Cultural, com a Valéria Dellafina Costa sobre 

autismo. Comentou a importância da divulgação do evento 

pelos próprios vereadores e, se possível, pela Câmara, 

utilizando os meios oficiais. Fez uso da palavra a vereadora 

Luzia Cristina Cortes Nogueira dizendo que, na sexta-feira, o 

fundo social levou 154 idosos até Holambra, parabenizando a 

organização. Pediu ajuda aos vereadores para conversarem 

com seus deputados parceiros, pois foi-lhe dito que não 

enviarão verbas do impositivo para o fundo social, diminuindo 

a assistência. Comentou que a faixa vulnerável é grande em 

Mogi Mirim, carecendo de auxílios. Salientou que as cirurgias 

de cataratas irão recomeçar. Finalizou parabenizando a 

inauguração da empresa Cimentolândia na cidade. Fez uso da 

palavra a vereadora Mara Cristina Choquetta pedindo 

desculpas às meninas que estão aqui presentes pela discussão 
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de uma simples moção, lamentando o ato do vereador. 

Convidou todos para a reunião, amanhã às 16h30, da frente 

parlamentar da Agricultura, disse que esclarecerão o fato da 

cobrança indevida na conta de energia, e para isso haverá a 

presença de dois secretários. Destacou a festa em louvor à 

Nossa Senhora das Dores, que ocorrerá no Aterrado, nos dias 

12, 13, 14, 15 e 16, detalhando as atrações. Fez uso da palavra 

o vereador Dirceu da Silva Paulino agradecendo os vereadores 

da mesa por fazerem a presidência compartilhada. Comentou 

que o dia 7 de setembro é uma data importante, porém não 

será ele quem hasteará a bandeira. Comentou que o Anderson 

da empresa Riole esteve aqui durante o fim de semana para 

sanar os problemas, havendo, até mesmo, a troca de todas as 

bases. Reforçou a necessidade de os vereadores conversarem 

com os próprios assessores para tirarem dúvidas sobre o uso 

do equipamento. Finalizou dizendo que hoje houve 

discussões, porém estão dentro do horário e votaram muitas 

coisas importantes. Fez uso da palavra o vereador Ademir 

Souza Floretti Junior dizendo sobre o importante tema da 

doação de órgão, comentou sobre o Projeto de Lei nº 67/2023, 

de sua autoria e da vereadora Lúcia, criando o dia da doação 

de órgão e tecido. Mostrou a importância dessa 

conscientização e citou a fila de espera por uma cirurgia, 

segundo o Ministério da Saúde, de mais de 60.000 pessoas. 

Finalizou dizendo que é doador, se assim for possível, e 

agradecendo à vereadora Lúcia, ao Prefeito pela sanção e ao 

jornal O Impacto, na figura de Flávio Magalhães, por ter feito 

uma matéria sobre o tema. Fez uso da palavra a vereador 

Sônia Regina Rodrigues Módena dizendo que reconheceu o 

desejo da vereadora Luzia em apoiar à Guarda, porém, como 

explicou anteriormente, não concordou com a redação da 

moção. Reforçou que apoia à Guarda, defendendo uma polícia 

municipalizada, pois o Estado tem se mostrado ineficiente 

nesse tema. Fez uso da palavra o vereador Orivaldo Aparecido 

Magalhães informando à vereadora Mara Cristina Choquetta 

que entrou em contato com o ParkShopping, onde haverá uma 

sala de cinema, mostrando essa preocupação com os 
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estabelecimentos da cidade. Agradeceu o presidente da APAE 

e seus colaboradores por saberem utilizar muito bem um 

dinheiro lhes enviado, pois foram colocadas placas de energia 

fotovoltaica, gerando economias que podem ser utilizadas 

para melhorar o atendimento no local, e agradeceu a Renovias 

por ter colaborado com uma parte financeira. Salientou que 

não há mais os ‘ecochatos’, agora há os ‘ecoansiosos’, que são 

pessoas muito preocupadas com o futuro do planeta. Disse que 

a ONU apontou que o planeta está próximo de uma grande 

crise econômica e de uma crise de alimentos, questionando se 

ainda será possível salvá-lo num futuro próximo. Como não 

havia mais oradores inscritos para falar em “Explicação 

Pessoal”, o Sr. Presidente determinou que fosse guardado um 

respeitoso MINUTO DE SILÊNCIO pelo passamento do 

senhor MIGUEL MALAQUIAS BRANDÃO. Nada mais a se 

tratar, o Sr. Presidente, Vereador Dirceu da Silva Paulino, 

agradeceu a presença de todos e, sob a proteção de Deus, 

encerrou os trabalhos da presente Sessão às 22h36, 

determinando a lavratura da presente ata, a qual, após achada 

conforme, discutida e aprovada, vai, a seguir, devidamente 

assinada.  
 


